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Passage de chocolat… comme un témoin

Par le seul weekend pluvieux de l’été, au sommet du Col du Jorat, elles m’ont dit :  « Tu verras c’est sympa »… 
C’est ainsi qu’a commencé cette nouvelle aventure. Facile à dire, mais comment remplacer Joëlle Wenger ? 
Elle qui pendant 7 ans : 
 - A été la confidente des visages de Vérossaz
 - A su relire attentivement chaque édition, évitant de nombreuses « coquilles »
 - Et surtout a amené à chaque assemblée générale son lot de douceur, sous la forme de chocolats

L’ensemble du Comité remercie sincèrement Joëlle pour sa précieuse collaboration et les excellents moments 
passés en sa compagnie. A l’aube de l’année 2024, on pourrait se poser la question de la nécessité d’un 
journal papier à Vérossaz. Alors que finalement une foule d’informations tient sur ce petit appendice que 
nous avons (presque) tous à la main. Mais… OUI !

Depuis 71 numéros, le Véross’info met en lumière les nombreuses activités villageoises. Il permet aux 
habitants de découvrir ou redécouvrir les anecdotes de la région. Il fait le lien entre les habitants d’ici, mais 
aussi ceux qui n’y habitent plus. Sachez d’ailleurs que le Véross’info est envoyé pour lecture jusqu’au Canada. 
Il parait même que des enfants gardent précieusement chaque publication, comme une collection, relisant 
les anciens numéros régulièrement. 

Et pour vous, cher Lecteur, qu’aimez-vous y lire ?
 - Les chroniques villageoises ? Mais qui a eu un bébé ?
 - Le visage de Vérossaz ? Ah bon, je ne savais pas que cette personne avait eu ce parcours de vie…
 - Les articles de passionnés ? De nombreuses informations pour mieux connaitre notre village.
 - Les retours des manifestations ? C’est vrai qu’il est toujours rigolo de s’y voir en photo.
 - Les recettes d’Andréanne ? La bonne idée pour votre prochain repas familial.
 - Le mot croisé ? Pas toujours facile de le finir…

N’hésitez pas à nous faire part de vos retours, suggestions et idées… Cela démontrera une fois de plus, 
l’importance de notre journal papier, et au « passage » me donnera des idées pour prendre le relais, après 
Joëlle. Que vous le lisiez au coin du feu, ou près du radiateur, ou même sur un banc pour profiter des derniers 
rayons du soleil, toute l’équipe du Véross’info vous souhaite une bonne lecture, accompagnée ou pas d’un 
chocolat et bien sûr de belles fêtes de fin d’année.

Fanny Mariaux Aymon

A force de jongler avec une multitude d’activités, j’ai dû me rendre à l’évidence que le temps n’était pas infini 
et accepter que « Choisir c’est renoncer ». C’est donc avec un pincement au cœur que je quitte le comité du 
Véross’info. J’ai eu énormément de plaisir à travailler pour ce journal pendant sept ans au sein d’une équipe 
très dynamique et attachante. Les interviews intitulés « Un visage de Véross’ » m’ont permis de faire des 
rencontres fabuleuses avec les villageois. Je suis très heureuse que cette rubrique soit reprise par Félicie 
Morisod que je remercie ! Je souhaite bonne continuation à toute l’équipe du journal et je me réjouis déjà 
de lire les prochains numéros !

Joëlle Wenger



Votre pub ici?
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Chronique villageoise

Naissance

Pirolet Lina  née le 15.08.2023  fille de Damaris et Nicolas Pirolet
Morisod Nathan né   le 26.10.2023  fils de Laura et Florian Morisod
         
Décès

Coutaz Héribert décédé le 19.09.2023   (né le 13.12 1947)
 

Toute l’équipe du journal présente ses sincères condoléances aux familles endeuillées.
Nous souhaitons la bienvenue aux nouveaux bébés.

Nous publions les naissances, mariages et décès qui nous sont connus et respectons 
l’anonymat s’il nous l’est demandé.

LA recette d’andréanne

PANNA COTTA A LA NOIX DE COCO (4 pers.)
2,5 dl de crème entière - 2,5 dl de crème de coco - 70g de sucre - 1 bâton 
de cannelle - 3 feuilles de gélatine - copeaux de chocolat pour le décor

Dans une casserole, mettre la crème entière, la crème de coco, le sucre 
et le bâton de cannelle. A ébullition, retirer la casserole du feu et couvrir. 
Laisser infuser 10 min. et retirer le bâton de cannelle. Faire tremper les 
feuilles de gélatine 5 min. dans l’eau froide. Essorer les feuilles de gélatine 
entre les doigts et ajouter au mélange de crème encore chaude. Fouetter 
avec un fouet. Verser dans des verrines, recouvrir d’un papier film et 
mettre au réfrigérateur 5h à 6h. Au moment de servir, décorer avec les 
copeaux de chocolat. 

Bon appétit!
Adréanne Deladoey
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Vous aimez les livres et les rencontres autour des mots ? Ce début d’année 2024 est pour vous ! Fabienne 
Monnay Daves et l’équipe de «Voyage entre les lignes» vous ont préparé de beaux moments.

Samedi 3 février
Né pour lire   dès 9h15 Un moment privilégié pour les parents
      et leurs jeunes enfants au Point Lecture.

Mardi 6 février
Voyage entre les lignes 20h  Partage de lectures et moment convivial
      autour d’un thé et de biscuits au Cardelet.

Mardi 5 mars
Voyage entre les lignes 20h  Atelier créatif d’écriture avec Laure Coutaz
      (pas besoin de savoir écrire ou bricoler, venez
      juste explorer) au Cardelet.

Jeudi 4 avril
Balade contée   16h  Pour les petits et les grands, quelques histoires
      en plein air! Rendez-vous au Point Lecture.

Mardi 9 avril
Voyage entre les lignes 20h  Partage de lectures et moment convivial
      autour d’un thé et de biscuits au Cardelet.

Mardi 7 mai
Voyage entre les lignes 20h  Partage de lectures et moment convivial
      autour d’un thé et de biscuits au Cardelet.

Des rencontres et des livres

voyage
entre les

lignesContes en balade
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La classe !

Lors de la célébration du bicentenaire de notre Commune en 2022, l’exposition des 41 photos de classe a été 
saluée. La série a été publiée dans la revue consacrée à l’événement (https://verossaz.ch/bicentenaire.php). 

Et si l’on continuait à remonter le temps ?

1981 - 1982
Classe 2P - 3P - 4P

Debout
Sylviane Mottier ; Pierre-Louis Barman ; Anne-Marie Morisod ; Fabrice Gex ; Alexandra Jacquemoud ; Annick 
Richard ; Daniel Daves ; Laurette Daves.

Assis
Armand Morisod ; Christophe Liechti ; Ludovic Jacquemoud ; Jean-Daniel Richard ; Johannes Coutaz ; David 
Jacquemoud.

Enseignant : Yves Raboud

Cette rubrique vous plaît ? Poursuivons-là ensemble ! Qui aurait la photo 3P-4P 1980-1981 ? 
Merci de contacter Samuel Fierz au 079 326 25 71.

9
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200 ans de conseil communal

1822-2022 - plus de 190 citoyens au service du village

En 2022, le bicentenaire de l’indépendance de la commune de Vérossaz a permis des recherches historiques 
inédites, réalisées par le Bureau Clio de Martigny. L’historienne Christine Payot a retrouvé presque tous 
les membres du conseil communal, ainsi que les noms des juges et vice-juges. Bien que pouvant être long 
et austère, même parfois lacunaire, l’inventaire des élus communaux représente malgré tout une mine 
d’informations pour celui qui souhaite mieux connaître l’histoire de la vie politique de Vérossaz. 

Pour réussir à exploiter ces listes dans leur intégralité, il serait nécessaire de disposer de données 
complémentaires qui font encore défaut à l’heure actuelle. Les thématiques qui suivent se contentent 
donc de présenter quelques aspects relatifs aux éléments contenus dans ces listes. Ils mettent en évidence 
certaines réalités de l’histoire politique de la commune de Vérossaz, sans pouvoir ni entrer dans le cœur 
ni pénétrer dans l’âme des élus du temps jadis. Il s’agit ici de faire parler des listes et des statistiques qui 
constituent souvent le matériau de base de ce que l’on nomme « l’histoire sociale », distincte de « l’histoire 
événementielle » qui, elle, raconte davantage. 

De chef de file des luttes pour l’obtention de l’autonomie à 1er président de Vérossaz
En 1822, Vérossaz devient une commune indépendante après un combat pour l’égalité et la liberté, des 
valeurs défendues par les « révolutionnaires » de Vérossaz et d’Évionnaz contre l’aristocratie conservatrice 
de St-Maurice. L’image du paysan suisse, libre dans sa montagne, trouve sur le plateau, comme ailleurs dans 
la Confédération, une réalité bien ancrée. 

La commune est désormais dirigée par un conseil communal élu par l’Assemblée primaire. De 1823 à 1848, 
date de la formation de la Suisse moderne, le conseil de Vérossaz est formé de neuf élus siégeant deux ans : 
un président, un vice-président et sept conseillers. 

Pour cette période, les informations contenues dans les listes sont assez lacunaires. Les frères Louis et 
Maurice Joseph Morisod occupent le devant de la scène politique. Louis Morisod, ancien métral et chef de 
file lors des luttes pour l’obtention de l’autonomie communale est le premier président élu de Vérossaz. Il 
dirige la commune de 1823 à 1830, date de sa mort.

1823
Élection du 1er président de Vérossaz,
Louis Morisod et des 8 conseillers.

1848
Introduction de la dénomination de Juge
de commune, au lieu de Châtelain.

1877
La période électorale est désormais
de 4 ans, au lieu de 2 ans.
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Qui est « Maurice Monnay » ?
A ce jour, la liste des élus au conseil communal donne le nom de 190 personnes ayant occupé un siège au 
conseil de Vérossaz. Elle n’est pas exhaustive et il est parfois difficile de savoir si nous avons affaire à un ou 
plusieurs élus portant le même patronyme.

Le « cas Maurice Monnay » est révélateur des difficultés d’identification sans données généalogiques. 
Dès 1852, « Maurice Monnay » est vice-président, mais on retrouve le même patronyme assumant treize 
législatures jusqu’en 1928, soit une carrière politique de 76 ans ! 

Parfois simple conseiller, parfois président de commune pour une demi-législature en remplacement de 
Xavier et Léon Saillen, « Maurice Monnay » est aux affaires pour cinq périodes consécutives (1852-1856, 
1861-1864, 1877-1900, 1905-1908 et 1913-1928). 

Impossible, en l’état actuel des connaissances, de dire exactement combien de « Maurice Monnay » se 
cachent derrière toutes ces fonctions. 

Un petit tour et puis s’en vont, mais aussi des records de longévité 
La liste des conseillers permet de relever que les carrières politiques sont plutôt courtes : 88 des 190 élus 
ne siègent que durant une législature et 55 pour deux exercices. En moyenne la vie d’un politicien véroffiard 
est de 2.2 législatures. Toutefois, notons les records de longévité de Joseph Gex, en place pour 12 mandats 
(1855-1874 et 1877-1884), et de six législatures consécutives, à l’instar des conseillers Joseph Barman (entre 
1917 et 1944) ou François Voeffray (1877-1900).

Des châtelains au pouvoir judiciaire à Vérossaz ?
Les charges judiciaires communales sont aussi électives, mais souvent moins exposées que les fonctions 
exécutives. On connaît les noms des juges et vice-juges de Vérossaz élus depuis 1829 jusqu’à 2021. De 1829 
à 1847, on parle encore de châtelain et vice-châtelain pour ces fonctions et c’est la Suisse moderne qui 
introduit la dénomination de juge et vice-juge en 1848.

Il arrive au XIXe siècle que la fonction de juge soit assumée par un membre du conseil municipal ce qui 
contrevient au principe de séparation des pouvoirs, mais ne semble pas vraiment déranger les habitants de 
Vérossaz. C’est le cas de Maurice Joseph Morisod qui cumule les fonctions de châtelain et de président ou 
conseiller entre 1835 et 1854.

1907
Élection d’Alexis Coutaz qui sera élu au poste 
de conseiller, vice-président et président 
durant 34 ans, soit la plus longue carrière 
politique de Vérossaz.

1913
Passage à un conseil communal
composé de 7 membres.

1953
Élection du premier conseiller non 
originaire de Vérossaz, Jules Daves.
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1972
Élection de la première femme au poste de
vice-juge, Olga Coutaz.

Ni précurseur ni rétrograde, élection de la première femme
Le poste de juge ou vice-juge, étant moins politisé que le conseil municipal, permet d’introduire rapidement 
certaines innovations. C’est notamment le cas de l’intégration des femmes dans la vie publique puisqu’en 
1972 déjà (le droit de vote des femmes est introduit en Valais en 1970 et au niveau fédéral en 1971), Olga 
Coutaz est élue au poste de vice-juge. Elle est la première femme à occuper une charge publique à Vérossaz. 
Danièle Saillen occupe la fonction de juge de commune durant douze ans (1997-2008). 

Les premières femmes à entrer au conseil communal sont Isabelle Blatter et Monique Richard durant la 
législature 1993-1996. Au début de la législature 2005-2008, le conseil communal est à majorité féminine 
(4/7). Entrée en cours de législature comme conseillère en 2011, Muriel Favre sera la première femme à 
présider la commune de Vérossaz. Elle commence sa présidence en 2013, d’abord seule femme face à quatre 
hommes, et dirige en 2023 un conseil à 80% féminin dont la vice-présidence est également tenue par une 
femme.

Familles de Vérossaz et d’ailleurs
En cherchant à relever le poids politique des différentes familles véroffiardes, il est une première réalité 
qui peut surprendre, mais qui s’explique assez facilement. En effet, de 1822 à 1952, tous les conseillers 
communaux sont originaires de Vérossaz.

Cette réalité met surtout en évidence une population peu mobile, en grande partie endogame, avec peu 
d’apports extérieurs. Dans une économie principalement agricole, les droits de bourgeoisie sont souvent 
essentiels à la survie. Il est compréhensible qu’un agriculteur « étranger », qui ne pourrait bénéficier des 
coupes de bois dans les forêts bourgeoisiales ni mener ses bêtes dans les alpages de la bourgeoisie ne 
trouverait pas son compte à vivre à Vérossaz. Une telle personne, sans grande famille dans la commune, 
n’aurait également que peu de chance d’obtenir suffisamment de soutien pour être élue.

Nombre de mandat par famille

1993
Élection des 2 premières femmes au
conseil communale, Isabelle Blatter et
Monique Richard.

2013
Passage à un conseil communal
composé de 5 membres
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Il faut attendre 1953 pour que Jules Daves, originaire de Massongex, soit le premier non bourgeois à siéger 
au conseil communal pour quatre ans. Elu conseiller en 1957, Stanislas Fellay est le premier vice-président 
« étranger » durant la législature 1961-1964. Hervé Zermatten, devient le premier président non bourgeois 
(1997-2004).

Pluralisme pour une saine démocratie
Comme dans beaucoup de communes valaisannes, le PDC, anciennement parti conservateur, a détenu une 
écrasante majorité au conseil communal. Il a tenu 124 mandats sur un siècle, soit plus de 70% des sièges ; tous 
les présidents sont PDC et 23 vice-présidences sur 26 sont détenues par ce parti. Cependant, pour une saine 
démocratie, le pluralisme est nécessaire et les tendances radicales existent également sur le plateau depuis 
le XIX e siècle. Le PLR est la deuxième force politique de la commune. Il a détenu 38 postes de conseillers 
en cent ans, soit un peu plus de 21%. Le parti socialiste est peu actif à Vérossaz tant que la population vit de 
l’agriculture et il faut attendre que des Véroffiards deviennent ouvriers dans les industries de la plaine pour 
que ces idées atteignent la commune. Onze socialistes ont siégé au conseil communal en un siècle (6%). Le 
pluralisme peut sembler bien timide à Vérossaz, mais entre les sept conservateurs sur sept conseillers en 
1921 et les trois centristes sur cinq de 2021, les forces politiques semblent bien s’équilibrer au fil du temps.

   Force des partis politiques (nombres de sièges): 1921 - 2024

L’inventaire des élus communaux est désormais accessible sur le site Internet de la commune à l’adresse 
https://verossaz.ch/bicentenaire.php. 

Texte : Léonard Barman
Adaptation : Fanny Mariaux Aymon

Petit quizz

Quel est le nom du 1er président de Vérossaz, en 1823-1830 ?
De combien de membres était composé le conseil communal, jusqu’à l’année 1912 ?

Combien de personnes ont été élues au conseil de Vérossaz depuis 1822 ?
En quelle année ont été élues les premières femmes au conseil ?
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Manifestations 2024
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Les coordonnées des président(e)s des sociétés locales sont disponibles
sur le site www.verossaz.ch, rubrique « sports et loisirs ».
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Les lectures coups de coeur

Désenchantées de Marie Vareille

La disparition de Sarah Leroy, 15 ans, a bouleversé et ému la France entière. Dans 
chaque foyer, dans chaque bistrot, on élabore des hypothèses. Mais personne n’a 
jamais su ce qui est vraiment arrivé. Vingt ans plus tard, Fanny revient sur les lieux 
du drame qui a marqué sa jeunesse. Et c’est tout un passé qui ressurgit...
Naviguant entre passé et présent, en passant d’un personnage à l’autre au fil des 
chapitres, on assemble petit à petit les pièces du puzzle. Un livre captivant, percutant, 
habilement mené avec un final inattendu. La part belle à l’amitié et à la sororité. J’ai 
adoré ce bouquin !
« ... Tout est chaos. A côté. Tous mes idéaux : des mots abîmés... Je cherche une âme 
qui pourra m’aider. Je suis d’une génération désenchantée... »

Le réveil du cœur de François d’Epenoux

L’histoire d’un Vieux, un misanthrope solitaire et bougon, pour qui tout était mieux 
avant. Malgré une relation avec son fils compliquée, le Vieux accepte sa demande 
: garder son petit-fils Malo durant le mois d’août. Et ce n’est pas tout simple. Mais 
ces deux-là vont s’apprivoiser. Se reconnaître l’un dans l’autre avec tendresse et 
complicité. Vivre le meilleur. Regarder les arbres, les nuages, la mer, patauger dans 
l’eau, se balader à vélo, pêcher, chasser les cauchemars.
Une écriture touchante et drôle. Il faut toutefois patienter jusqu’au milieu du bouquin 
pour, enfin, vivre la rencontre entre ces deux générations.

Le restaurant de l’amour retrouvé d’Ito Ogawa

« Un repas, c’est parce que quelqu’un d’autre le prépare pour vous avec amour qu’il 
nourrit l’âme et le corps. »
Rinco, jeune japonaise de 25 ans, voit sa vie chamboulée et ses rêves envolés lorsque 
son compagnon la quitte. Elle en perd la voix... De retour chez sa mère quelque peu 
fantasque, elle tente de se reconstruire. Amoureuse de la nature et passionnée de 
cuisine, Rinco décide d’ouvrir un restaurant plutôt atypique. Une table par jour avec 
un menu personnalisé. L’art de rendre les gens heureux en cuisinant pour eux des 
plats médités et préparés comme une prière.
J’aime l’écriture poétique de cette auteure japonaise. Un voyage étonnant au pays 
du soleil levant. Un plaisir gustatif. Un livre à savourer !

Bienvenue au point-lecture, je me réjouis de vous accueillir !

                                                                                                      Fabienne Monnay Daves

Horaires
Le lundi de 17h30 à 19h
Le jeudi de 16h à 17h30
Le 1er samedi du mois de 9h30 à 11h30



Saviez-vous que 
votre trognon 

de pomme  
est une pépite 
énergétique ? 

energiapro.ch/biogaz

Votre fournisseur d’énergie
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Le choeur de dames

Vous habitez Vérossaz depuis longtemps ? Vous venez de vous y installer ? Nous sommes un chœur de 
dames, chanteuses amatrices et motivées.

Nous nous rencontrons chaque semaine pour le plaisir de chanter, d’enrichir notre quotidien, de participer 
activement à la vie sociale et de maintenir l’identité de notre cher village.

Nous sommes aujourd’hui devant un défi de taille : 
pérenniser l’avenir de notre Société. En effet, nous 
recherchons activement des nouvelles recrues, des 
nouveaux talents !

Si vous aimez : chanter, la musique, les moments de 
partage,

venez assister à l’une de nos répétitions du début de 
saison en janvier 2024. Nous vous accueillerons avec 
plaisir. Merci de vous annoncer auprès de notre directrice 
Sylviane Morisod (079 441 62 67) ou de notre co-
présidente Monique Biollay (079 399 58 85).

Nos répétitions ont lieu les jeudis soir, de 19h30 à 21h30, 
à la salle communale.

Il nous tarde de vous rencontrer !!!

En toute amitié
Le Chœur de dames l’Écho des Cimes

« La vie c’est plus marrant, c’est moins désespérant en chantant. »
Michel Sardou

« Il suffirait d’une étincelle
D’un rien, d’un geste,
Pour allumer le feu »

Johnny Hallyday





Halloween
La fête d’Halloween a une longue histoire !

Dans un temps lointain, cette nuit était redoutée. En effet, on pensait que les esprits malveillants pouvaient 
venir hanter les vivants. Pour les repousser, les habitants faisaient de grands feux et mettaient des vêtements 
effrayants. Si nous n’avons pas vu de grands feux à Vérossaz la nuit d’Halloween, nous avons toutefois pu 
assister au défilé de petits monstres, pour la plupart bienveillants, en quête de friandises pour seule exigence.

En effet, ce furent 98 enfants qui ont pris part au sentier des sorcières et qui ont eu la chance de profiter des 
maisons hantées encore une fois superbement décorées. La qualité des décors et l’investissement de ceux 
qui les préparent ne cessent de nous époustoufler. Nous tenons à mettre en avant l’implication des enfants 
à préparer, animer et faire vivre certaines de ces maisons hantées. Ils ont fait un merveilleux travail et il 
semblerait que la relève soit assurée !

Comme à son habitude, la soirée s’est poursuivie dans le repère des monstres où boissons et autres mets 
douteux ont pu être dégustés avant le maintenant traditionnel bal des vampires.

Un grand merci à la commune pour son soutien, aux créateurs des maisons hantées pour leur travail et à nos 
bénévoles sans qui rien ne serait possible.

Comité de Véross’anime
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Le club des aînés

Nous étions 6 curieuses à nous déplacer à Monthey au cinéma Plaza pour le film « Mon Crime » de François 
Ozon, proposé par Pro Senectute lundi 25 septembre. Nous avons passé un très bon moment en regardant 
ce film dont l’action se déroulait dans les années 1930 dans le milieu des artistes. Cette comédie légère était 
interprétée par une palette de très bons acteurs français connus. Gageons que pour la prochaine projection 
nous aurons fait envie à d’autres personnes. Il faut aussi souligner que ces séances organisées par Pro 
Senectute sont accessibles à toute personne dès 60 ans et que par conséquent il n’est pas nécessaire de faire 
partie du Club des Aînés.

Mercredi 11 octobre notre brisolée s’est déroulée dans la bonne humeur et la chaleur de cette belle journée 
d’octobre. Nous avons été très bien accueillis par le café du Progrès qui nous a servi de magnifiques plats 
de viandes et fromages pour accompagner les châtaignes brassées et grillées avec générosité par nos deux 
vaillants hommes du jour, Yves et Adrien. Nous avons même eu la visite d’Ophélie, représentante de Pro 
Senectute auprès de l’agence de Monthey, heureuse de partager ce moment avec nous. 

Danièle Saillen
Pour le comité du Club des Aînés
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Altitrail de Chalin, un cadre amical et sportif, un Jour à Vivre  
Un Altitrail de Chalin 2023 encore exceptionnel, un soleil généreux, une ambiance amicale et sportive de 
fête, un défi sportif toujours très exigeant, un panorama incroyable sur ces crêtes, des bénévoles extras, des 
participants heureux, des sourires... une journée spectaculaire aussi remplie d’émotions ! En préambule à 
Valerette Altiski de janvier prochain, la 16ème édition de l’Altitrail de Chalin s’est déroulée dans des conditions 
de rêve. L’Altitrail, c’est une journée sportive de transition entre plaine et montagne qui se veut différente et 
où nous voulons donner du plaisir à tous les acteurs de la journée, participants et bénévoles.

Une édition 2023 avec un record de participation de plus de 140 sportifs.ves au départ de Massongex et 75 
jeunes de moins de 17 ans. L’Altitrail de Chalin, c’est la découverte de nos sentiers et du parcours hivernal de 
Valerette Altiski. Le départ de la montée a été donné au bois de Châtillon de Massongex à une altitude de 
400 mètres. Dans un esprit de découverte, à Daviaz ‘’vers chez Coquet’’, nous avons emprunté un chemin 
plus direct qui nous a amené au chalet de L’Abbaye. Après un bref passage à Chindonne, nous nous sommes 
dirigés sur l’arête du Poraire. Un gros travail a été entrepris pour un retour sur cette arête, ‘’l’essence même 
de l’Altitrail’’, où nous avons taillé les fameuses marches, coupé et dégagé les vernes et posé des cordes afin de 
rendre cette montée plus aérienne et surtout offrir plus de sensations aux participants.es avec une superbe 
vue sur notre Cime de L’Est et le Grand-Combin. Un avant-goût de Valerette Altiski de janvier prochain.

Altitrail de Chalin c’est du costaud ! C’est droit en haut !
Attention … l’Altitrail c’est une ascension de 12km avec un dénivelé de 2’365 mètres. C’est droit en haut, 
c’est du costaud ! Les trailers aiment. Les skieurs-alpinistes aussi. Au niveau sportif, même si le chronomètre 
n’est pas l’objectif de la journée, les participants l’ont bien compris. L’ascension la plus rapide du jour est 
pour notre ami d’Evionnaz Pierre Mettan en 1h51’44’’. Pierre est un fidèle de l’Altitrail … il le dit souvent : 
‘’l’incontournable Chalin’’ !

Du côté des dames, c’est une athlète de classe mondiale que nous avons eu le plaisir d’accueillir pour la 2ème 
fois sur la Tête de Chalin. De retour après sa blessure, Maude Mathys nous faisait l’honneur de participer 
en toute discrétion et simplicité à notre montée. Son temps : 2h03’46’’. Championne du monde de trail et 
vice-championne du monde de course de montagne avec le record féminin de Sierre-Zinal, Maude a apprécié 
la journée : ‘’Une des plus belles courses en montagne, si on aime les montées raides‘’. Deux champions 
sympathiques qui ont eu tout loisir de déguster notre fameux génépi de Chalin. 

Journée gratuite pour la jeunesse et le Défi du Cervelas 
Les jeunes ont aussi eu droit à leur défi.  Nous sommes heureux d’avoir pu accueillir 60 enfants sur le Défi 
du Cervelas, 2km D+450 et 15 jeunes sur le défi de Valerette, 8km et D+1’650.  Afin de promouvoir l’activité 
sportive en extérieur, cette journée était gratuite pour tous ces jeunes. Merci à la présence des jeunes du SC 
Salentin d’Evionnaz et du SC Bex.

MERCI à mes amis du comité et du team pour les reconnaissances et le travail de balisage, de taille des 
marches, de la pose des cordes… Merci aux 60 bénévoles pour l’accueil et la bonne humeur qui font la 
réputation de nos organisations. L’Altitrail de Chalin... une superbe préparation à l’hiver et au ski alpinisme, 
un Jour à Vivre !

l’ALTITRAIL DE CHALIN   
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Participants à Tête de Chalin

En avant pour Valerette Altiski 2024
Le samedi 20 janvier 2024 se déroulera la 26ème édition de Valerette Altiski, la 10ème pour notre ski-Club 
Cime de l’Est de Massongex et Vérossaz. Notre épreuve est inscrite au calendrier de la coupe de Suisse de ski 
alpinisme et Youth Cup du CAS. Pour cette édition 2024, dans un esprit de promotion du sport chez les plus 
jeunes, une compétition pour les jeunes de 8 à 20 ans sera organisée sur 2 jours. 
A bientôt sur Pointe de Valerette et Bonnes Fêtes de fin d’année à tous.

Toutes les informations sur www.valerettealtiski.ch
Jean-Pierre Sierro

CO Valerette Altiski

Arrivée de Pierre Mettan 

Maude Mathys et Lucile Ochs Bénévoles de Chalin Hommage à Bernard

Valerette Altiski 2024Défi du CervelasJeunesse au départ de Chindonne
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Amicale de valerette

Entretien des itinéraires à ski sur Pointe de Valerette

La tempête de foehn de fin avril 2012 avait eu raison du premier refuge de Valerette. Cet incident 
météorologique a donné naissance à l’Amicale de Valerette le 13 juillet 2013. Notre Amicale, issue de 
passionnés de montagne et d’amoureux de la pointe de Valerette, souffle cette année ses dix bougies. A sa 
création, le but prioritaire était la reconstruction du refuge de Valerette. 

Si en septembre 2015 le nouveau refuge était héliporté et fait aujourd’hui le bonheur des randonneurs, 
l’amicale ne se repose pas sur ses lauriers. Un des buts à sa création était aussi la préservation du site de 
la Valerette. L’amicale est active chaque automne pour protéger de manière ciblée les itinéraires à ski, les 
clairières et même les chemins de randonnée de la propagation récurrente de la verne (aulne verte).

Il faut le savoir… Si aujourd’hui la pointe de Valerette est encore accessible à ski et que le randonneur se fait 
plaisir sur certains secteurs, c’est qu’il y a un grand travail de l’ombre qui s’effectue depuis plus de 30 ans.

Cette année, ce sont 29 membres de l’Amicale et de Valerette Altiski qui se sont activés sur deux journées de 
manœuvres pour l’entretien des itinéraires. 

MERCI aux bénévoles

Jean-Pierre Sierro
Co Amicale de Valerette

Photo montage des zones entretenues

Bénévoles du 23 septembre Bénévoles du 7 octobre
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Les déf is des chalets

Une 18e édition pleine de succès !

Peut-être les avez-vous vus débouler à toute vitesse entre Chalabagne et le plateau des Bassex ? Ils étaient 
près de 110 à traverser le village le dimanche 15 octobre pour rejoindre la ligne d’arrivée des Défis des 
Chalets à St-Maurice. Et en tout ce sont 548 traileurs qui ont pris part aux divers parcours proposés. Un 
succès extraordinaire !

L’historique 
Les Défis des Chalets, c’est le renouveau des Défis du Jubilé initié il y a 18 ans pour fêter le 1500ème de 
l’Abbaye. Le tour du district avait, jusqu’en 2020, attiré des milliers de concurrents.
La version « Chalets » en était, elle, à son deuxième essai dimanche 15 octobre et a validé un parcours 
typiquement trail qui a vu les athlètes passer devant plusieurs chalets de la Noble Bourgeoisie de St-Maurice, 
partenaire principal de l’événement. L’Association des Chemins Bibliques en est toujours l’organisateur. 

Le parcours principal : le Défi 40k
Au départ de la cour du Cycle d’Orientation en Agaune, les traileurs ont enchainé deux petites bosses (Les Cases 
et La Rasse) avant de se lancer dans les défis montagnards qui les ont emmenés à Cocorié, Mex, Les Planeys 
puis Seintanère. De là, le territoire de Vérossaz a été à l’honneur : Le Fahy, Chalabagne, un ravitaillement 5 
étoiles à la Giète-aux-Bourgeois, le village, le plateau. Et comme conclusion, chaque participant a pu piquer 
un sprint de la Grotte-aux-Fées à la Grand-Rue pour afficher un sourire ravi après 43km et 3300m de dénivelé 
positif d’effort. Un sacré challenge ! 
Du beau monde était présent et les victoires sur le Défi 40k sont revenues à Amandine Gastaldi de Choëx et 
Raphael Sprenger de Zürich, membre de l’équipe suisse de trail.  

Nos ambassadeurs locaux 
Sur ce grand parcours, le défi est relevé par Stéphane Millius en 5h23. Une fois n’est pas coutume, Stéphane 
finit sur le podium des vétérans. Sûrement qu’avoir participé au balisage du parcours l’a mis en bonne 
condition.
D’autres Véroffiards ont aussi arpenté les autres tracés durant cette belle journée. Laetitia Lovey et Tifany 
Bressoud sont finishers sur le Défi 25k en 4h14. Richard Nicolas l’est aussi en 1h39 sur le Défi 13k. Et enfin, 
Ayden et Kian Salerno se sont confrontés à une soixantaine d’autres enfants sur les parcours Kids de 1.5k et 
3k. 

L’avenir 
L’année prochaine, nous vous attendons nombreux sur le parcours pour courir, encourager ou donner un 
coup de main en tant que bénévole. Réservez la date du dimanche 13 octobre 2024.

Le site www.lesdefis.ch vous donne toutes les infos nécessaires !

Michaël Salerno
Pour le comité d’organisation
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La fête au village

La Fête au village du mois de juillet est devenue le rendez-vous incontournable de l’été pour les habitants 
de Vérossaz et des environs. Au programme : tournoi de pétanque, musique, broche, grillades et surtout de 
la bonne humeur ! Vous avez été nombreux à participer à cette journée le samedi 15 juillet dernier, sous un 
soleil radieux, au Couvert de Chétillon.

Durant l’après-midi, 28 équipes se sont affrontées à la pétanque pour décrocher le titre. Et c’est finalement 
une équipe venant du Sud de la France qui a été nommée vainqueur ! Comme quoi, les Véroffiards ont peut-
être un peu plus de peine à tirer et pointer après quelques verres de Pastis.

Plus tard dans la soirée, nous avons lancé notre traditionnel jeu concours où il fallait, cette année, deviner le 
nombre de litres de Suze consommés lors du Bal de l’Hiver 2023. La réponse était 48 litres ! Certains ont été 
très optimistes et ont vu les choses en grand. Cependant, la grande gagnante Nadia a deviné le chiffre exact 
et est repartie avec un bon cadeau au Restaurant du Progrès.

Après avoir dégusté une bonne broche préparée par nos cuistos Florian et Basile ainsi que les grillades de 
Léo, nous avons fait chauffer la piste de danse et avons profité de la soirée jusqu’au petit matin.

Un grand merci à toutes et tous pour votre participation et votre soutien lors de chaque événement que nous 
organisons. Nous avons un énorme plaisir à partager ces moments de convivialité tous ensemble et de faire 
vivre le bel esprit villageois de Vérossaz.

Céline Gex
Co-présidente

Pour le comité de la Jeunesse de Vérossaz 

Découvrez les photos prises durant la fête sur notre site internet à l’adresse suivante :
https://jeunessedeverossaz.wordpress.com/fete-du-village/ (© Charlotte Morisod)
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Lors de l’édition d’été du Véross’Info, vous aviez découvert le portrait de Marc Lenweiter, qui a proposé à 
Laurent Métrailler de se plier à l’exercice. Il a accepté de bonnes grâces et pourra à son tour proposer le nom 
d’un nouvel habitant de Vérossaz, qui sera interviewé dans le prochain numéro. C’est parti !  

Laurent, pourrais-tu stp te présenter à nos lecteurs en quelques mots ? 
Je suis né à Martigny en 1985 et j’ai fait mes premiers pas à Monthey. J’ai ensuite déménagé à Collombey, 
où j’ai passé toute ma jeunesse et fait toute ma scolarité. Une fois cette dernière terminée, j’ai effectué un 
apprentissage de constructeur de routes auprès de l’entreprise Michaud-Mariaux, pour laquelle j’ai travaillé 
encore quelques années. 

Puis, j’ai rejoint la société Raymond Rithner SA, où 
j’ai relevé plusieurs challenges : prendre le rôle de 
chef d’équipe et… draguer l’apprentie (rires). En effet, 
c’est dans cette entreprise que j’ai rencontré Evelyne, 
qui effectuait son apprentissage de commerce. Elle 
faisait l’objet de nombreuses convoitises, mais j’ai eu 
l’honneur de ses faveurs. Et pour la petite histoire, un 
de mes collègues de l’époque, déçu de ne pas avoir 
séduit Evelyne, lui a demandé si elle n’avait pas une 
sœur célibataire. Il a bien fait de poser la question, 
parce qu’il est devenu mon beau-frère. 

Quelques temps plus tard, motivés par des copains 
qui roulaient en camion, j’ai décidé de faire le permis 
poids-lourds. Une fois le sésame en poche, mon père a 
appelé Patrice et Yvan Morisod, qu’il connaissait bien 
car il avait été longtemps président du FC Vérossaz.

 C’est comme cela que j’ai débuté le métier de chauffeur, auprès de l’entreprise Morisod Transport. Nous 
étions alors en 2007. C’était un autre monde qui s’ouvrait à moi, moins physique qu’aux bords des routes. J’ai 
commencé par faire les saisons : l’été au volant d’un 4 essieux et l’hiver dans les remontées mécaniques, à 
la bonne marche d’un télésiège. Puis, j’ai été engagé à l’année et j’ai découvert le déneigement et le salage. 
J’ai adoré cette période : l’ambiance était géniale, les patrons étaient fantastiques et le boulot me plaisait 
beaucoup. Cela s’est terminé en 2015, quand Patrice et Yvan envisageaient la retraite. 

Je suis alors retourné à mon premier métier, chez Raymond Rithner, où j’ai repris un poste de chef d’équipe. 
J’y suis resté 2 ans, mais je n’avais plus le feu sacré. Le monde du transport m’avait vraiment ouvert un autre 
horizon. C’est pour cela que j’ai ensuite travaillé pour Lattion Transports, comme responsable de la filiale à 
Vérossaz. J’y travaillais comme chauffeur et disponant. C’était très intense, j’étais responsable d’organiser 
tous les boulots pour le secteur et d’en effectuer moi-même. Un travail très intéressant mais très prenant.

Une opportunité s’est offerte à moi, j’ai alors aspiré à un emploi plus conciliable avec une vie de famille. J’ai 
changé en 2023 pour un poste de chauffeur toujours, et grutier, mais chez Syngenta. 
Le moins que l’on puisse dire, c’est que le changement de rythme a été radical (rires). Je me suis pas mal 
cherché pour trouver l’option qui me plaisait le plus et là je pense avoir trouvé quelque chose qui va me 
convenir jusqu’à la retraite. Ça me permet de concilier une vie professionnelle avec ma vie de famille, des 
activités sportives et des voyages. Le rêve ! 

Un visage de véross’
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Et avec tout cela, comment est-tu devenu un citoyen de Vérossaz ? 
Avec Evelyne, nous avions acheté un appartement à Collombey. On savait que c’était un achat provisoire et 
qu’on ne passerait pas notre vie là. Puis, en 2009, à force de travailler à Vérossaz, j’ai proposé à Evelyne de 
venir voir le village. Son constat a été sans appel : la route, c’est une catastrophe ! Mais elle concède quand 
même que le cadre est magnifique. On a alors commencé à regarder les terrains disponibles, en demandant 
conseil à Patrice et Yvan Morisod. Grâce à eux, on a pu acheter notre terrain en 2011. Puis, 2012 a été une 
année faste : on s’est mariés et on a débuté la construction de notre maison. On a alors vécu dans le petit 
studio de Christian Voeffray, situé dans le bâtiment de Vésenaux 7. On pouvait surveiller le chantier de la 
fenêtre et y aller pour exécuter des travaux en traversant le pré, c’était parfait. On a emménagé fin 2013. Et 
la famille s’est agrandie avec notre 1er chien, un Husky nommé Iron. Il est mort après avoir été heurté par 
une voiture en 2018. Et en 2020, on a pris Lasko, notre 2ème husky. Entre les deux, on a été bien occupés, 
puisque l’on accueilli nos jumeaux, Thomas et Téa, qui sont nés en juin 2018. 

Et quels sont tes hobbys avec tout cela ? 
Avant de venir habiter à Vérossaz, je ne faisais pas spécialement de sport. J’ai toujours été quelqu’un de 
plutôt bon vivant. Puis, à force de voir Patrice et Nicolas Morisod skis aux pieds, je me suis dit qu’il fallait que 
je m’y mette moi aussi. Maintenant, je fais du sport 2-3 x par semaine, ainsi qu’une à deux courses par année, 
pour me donner un objectif. Trophée du Muveran, PDG, tour des Dents du Midi… juste pour l’entretien, pour 
pouvoir bien manger et boire un verre de temps à autre. Mon terrain d’entrainement est à portée de main 
: partir du sommet de la Valerette et arriver sur la terrasse de la maison en une seule descente, c’est quand 
même une chance extraordinaire ! Je viens d’ailleurs d’intégrer le comité de Valerette Altiski, où j’ai repris le 
poste d’Olivier Fierz. Je fais également partie de la commission des constructions, depuis bientôt 8 ans. 

J’aime partager des bons moments avec les copains, j’aime bien la vie comme on dit. J’aime être sérieux, mais 
pas trop non plus si vous voyez ce que je veux dire ! Comme au bicentenaire par exemple, mais heureusement, 
ce n’est qu’une fois chaque 200 ans (rires) ! 

Et si je le pouvais, je partirais voyager tous les mois (rires) ! En 2017, on a découvert l’Indonésie avec Evelyne. 
Ce voyage a été marquant pour moi, il m’a montré que l’on pouvait vivre différemment et avoir un rythme 
moins fou que celui que l’on a ici. D’ailleurs, on prévoit de repartir là-bas avec les enfants, durant l’été 2024. 

Et si tu devais sélectionner un coup de cœur à Vérossaz, lequel choisirais-tu ? 
C’est le côté nature et calme qui me plaît ici. Ce village m’offre un magnifique cadre de vie et aussi un superbe 
terrain de jeux. J’en profite d’ailleurs pour remercier encore sincèrement Patrice et Yvan Morisod. C’est grâce 
à eux que je suis ici maintenant et que j’ai si bien pu m’intégrer dans ce coin de paradis. 

Pour terminer, qui proposes-tu pour le prochain numéro du Véross’Info ? 
Je passe le témoin à Vincent Bressoud. 

Je profite de ces quelques lignes pour rendre hommage à Joëlle Wenger, qui a été l’initiatrice de cette 
chronique et qui a su mettre en lumière plus d’une vingtaine d’habitants de Vérossaz. Son départ du 
Véross’info m’amène à reprendre le flambeau, en espérant que vous aurez autant de plaisir à lire ces 

prochains interviews. 

Félicie Morisod
Rédactrice
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Des ateliers pour enfants

Véross’anime reprend les ateliers bricolage de la Halte-Garderie Les Pingouins

Cette année 2023 est malheureusement marquée par la dissolution du comité et de l’association de la Halte-
Garderie. Durant de nombreuses années, les enfants et les parents du village ont pu profiter de moments 
de rencontres, de créativité et d’échanges grâce aux activités mises en place par cette association. C’est avec 
regret qu’au printemps dernier nous avons assisté à l’ultime danse des pingouins. 

Soucieuse de maintenir une partie de ces activités qui apportent une réelle plus value aux enfants de la 
commune ainsi qu’à leurs parents, l’association Véross’anime a décidé de reprendre les ateliers créatifs dès 
novembre 2023. Les ateliers 2024 se tiendront de 9h30 à 11h00 aux dates suivantes :

17 janvier 2024
20 mars 2024
15 mai 2024

9 octobre 2024

Tarif : 5 frs l’atelier par enfant (non-membre de l’association Véross’anime)
Gratuit pour les membres de l’association

Toute personne intéressée est invitée à contacter Véross’anime à l’adresse email suivante :
verossanime@gmail.com.

Nous tenons à remercier les membres du comité de la Halte-Garderie pour leur travail durant toutes ces 
années ainsi que Maeva Besson, Joëlle Dubosson et Charlène Pfister qui animeront les ateliers à venir.

Le comité de Véross’anime
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Bravo à nos diplômés

Blot Tristan – né le 01.11.1999 – fils de Blot Sandrine et Jacquemoud Dominique
Tristan a obtenu son Bachelor en Lettres à l’Université de Fribourg où il a étudié la 
littérature française et l’histoire pendant trois ans. Il a commencé en septembre 2023 
un Master dans les mêmes domaines qui durera deux ans.

Morisod Sébastien – né le 18.02.1998 – fils de Mireille et Bernard Morisod
Après avoir obtenu son CFC et sa maturité commerciale en travaillant à la Banque 
Cantonale du Valais en 2016, Sébastien a continué d’évoluer dans cette même entreprise 
en tant que Responsable Team Cœur Business de la région de Monthey. A côté de son 
activité à la BCVs, il a été diplômé du Bachelor en International Business Management 
effectué au sein de l’Haute Ecole de Gestion de Genève en juin 2023. A la suite de 
cette formation, il décide de quitter le conseil client pour devenir Spécialiste Formation 
dans le but de coacher et accompagner ses collègues au travers de nombreux défis du 
monde bancaire.

Barman Frédéric – né le 31.08.1996 - marié à Mathilde Barman
Frédéric a obtenu son CFC de charpentier en 2014 auprès de l’entreprise Barman-
Voeffray Charpente SA. Dès la fin de son CFC, sa motivation d’aller plus loin dans les 
études de la construction du bois l’amène à débuter une formation pour obtenir son 
brevet fédéral de contremaître charpentier en 2019. Dès lors, un autre objectif le titille, 
celui d’enseigner son métier. Après postulation et entretien à l’EPASC Martigny, il obtient 
le poste d’enseignant pour les apprentis charpentiers du Valais romand. Dans son cursus 
d’enseignant, le passage par des cours pédagogiques faisait partie du programme, et 
après environ 300 heures de cours, il a obtenu son diplôme pédagogique début 2023 
afin de pouvoir continuer l’enseignement en parallèle à son travail de contremaître 
charpentier dans l’entreprise Horizon Construction Bois à Monthey, entreprise où il 
travaille depuis maintenant 3 ans. 

Barman Elsa – née le 28.06.2004 – fille de Nadia et Fabian Barman
Elsa a fait sa formation d’assistante en soins et santé communautaire auprès de la 
clinique St-Amé à St-Maurice et a obtenu son CFC le 31 juillet 2023. Fin août, elle a 
débuté une formation de 3 ans en tant que TSO (technicienne en salle d’opération) 
auprès de l’ESsanté à Lausanne.

Laurençon Joseph – né le 25.04.2003 – fils de Dorothée et Pierre Laurençon
Après 4 ans d’apprentissage auprès de l’entreprise Voeffray Charpente SA à Vérossaz, 
Joseph a obtenu en juin 2023 son CFC de charpentier. Cette année il a également 
participé au championnat suisse de charpente et a obtenu la 5ème place. Actuellement, 
il travaille toujours dans la même entreprise où il se perfectionne en faisant un brevet 
fédéral de contremaître.  
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Marclay Valentin – né le 11.04.2002 – fils de Fabienne et Nicolas Marclay
Valentin a commencé son apprentissage d’employé de commerce en 2019 à l’EMS 
La Charmaie avant de devoir arrêter à cause du Covid et de devoir rester confiné à 
la maison pendant plusieurs très longs mois … Après 1 an et demi, il a ensuite pu 
reprendre sa formation auprès de l’Administration Communale de Salvan qui a été très 
compréhensible et géniale avec lui. Après avoir obtenu son CFC cet été, il a quitté la 
commune de Salvan. Actuellement, il travaille en tant que pigiste dans le journalisme 
sportif dans plusieurs rédactions (Le Nouvelliste, Radio Chablais, 20 Minutes…). Son 
but est de trouver une place au sein d’une rédaction pour commencer une formation 
de journaliste professionnel en août 2024.

Michaud Sylvain – né le 27.09.2005 – fils de Béatrice et Yvan Michaud
En 2020, Sylvain a débuté sa formation de ramoneur auprès de l’entreprise Joël Chesaux 
à Massongex et a obtenu son CFC le 30 juin 2023. Actuellement, il travaille toujours 
dans la même entreprise.

Richard Nicolas – né le 24.09.2005 – fils de Michelle et Jean-Daniel Richard
Nicolas a effectué un apprentissage d’employé de commerce dans le domaine de 
l’immobilier et de la fiduciaire chez Rigolet SA à Monthey d’août 2020 à août 2023. Après 
l’obtention de son diplôme, il a commencé en août 2023 la maturité professionnelle 
type « économique » à l’EPCA à Sion. Pour le futur, il aimerait rester dans le domaine 
de l’immobilier, mais d’abord il devra faire son service militaire.

Voeffray Mélissa – née le 04.08.1999 – fille de Florence Voeffray et Denis Voeffray
Après son premier CFC de professionnelle du cheval orientation monte classique en 
2018, Mélissa s’est tournée vers une deuxième formation. Elle a fait l’apprentissage 
d’employée de commerce profil E, durant 3 ans, du 1er août 2020 au 31 juillet 2023, 
auprès de l’entreprise Michaud & Mariaux à Monthey, entreprise active dans le bâtiment 
et le génie civil. Actuellement, Mélissa est en Espagne pour une année d’échange en 
tant que fille au pair. 

Jacquemoud Jonas – né le 04.05.2004 – fils de Cristina et David Jacquemoud
Jonas a terminé fin juin 2023 son CFC d’employé de commerce avec maturité 
professionnelle. Il a fait 3 ans d’école de commerce à Monthey et une année de stage 
chez Hydro Exploitation SA à Sion dans les Achats. Actuellement, Jonas travaille toujours 
dans la même entreprise.

Jacquemoud Vincent – né le 18.09.1999 – fils de Fabienne et Vincent Jacquemoud
Après un CFC de constructeur d’appareils industriels en 2018 chez Cimo, Vincent a 
commencé une formation en 2019 de 4 ans en cours du soir et week-end. Il a obtenu 
le diplôme E.S. de Technicien en Processus d’entreprise et également le brevet fédéral 
d’Agent de processus et une certification de projet IPMA. Il travaille toujours dans la 
même entreprise.

Sand Clara – née le 26.04.1998 – fille de Patricia Sand
Clara a fait ses études à l’Université de Lausanne et a obtenu son Master en biologie 
(en comportement, évolution et conservation), avec une spécialisation en géosciences. 
Actuellement, elle est en stage dans le bureau d’études de l’environnement Drosera.
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L’abo pour les moins de 26 ans

Permettre aux jeunes de découvrir la richesse de l’offre culturelle à moindre 
coût ? C’est possible grâce à l’AG culturel ! Cet abonnement permet aux 
jeunes de moins de 26 ans, étudiant·es ou non, d’accéder librement et à 
volonté à plus de 10’000 concerts, expositions, festivals, films et spectacles. 
Pour seulement 100 francs par an, il leur ouvre les portes de plus de 280 
institutions et lieux culturels dans les cantons du Valais, de Fribourg, Berne, 
Neuchâtel et du Jura. Le canton du Valais compte actuellement 91 lieux partenaires, notamment : le Théâtre 
du Crochetan, le Pont Rouge et le Kremlin à Monthey, le Théâtre du Dé à Evionnaz, le Théâtre du Martolet, 
l’Abbaye et le Château de Saint-Maurice, le Port Franc, le Spot, la Ferme-Asile, les Musées cantonaux à Sion, 
le Festival Cirque au Sommet, Salle Recto Verso, l’Hacienda, Théâtre les Halles, Théâtre le Baladin,… En quête 
d’une idée-cadeau ? Commandez un bon cadeau AG culturel et offrez 365 jours de découvertes et sorties 
culturelles ! AG culturel | Kultur-GA est une association à but non lucratif, soutenue par les cantons dans 
lesquels l’abonnement est valable. Sa mission est de faciliter l’accès à la culture pour les jeunes et de les 
inciter à la découverte et à la curiosité. Infos, abos et bons cadeaux : www.agculturel.ch 

L’aG culturel c’est quoi ?

Micheloud Loïc – né le 26.09.2005 – fils de Cyrielle et Joël Micheloud
Loïc a suivi les cours à l’Ecole de Culture Générale à Monthey, en section santé d’août 
2020 à juin 2023. Après avoir obtenu son diplôme d’ECCG, il a choisi de commencer 
un apprentissage de photographe auprès de son employeur « 360 Degrés Solutions et 
Management Sàrl » à Massongex. Etant passionné de photographie, il a envie d’en faire 
son métier.

Laurençon Matthieu – né le 20.09.2004 – fils de Dorothée et Pierre Laurençon
Après 4 ans de collège dans le canton de St Gall, Matthieu a obtenu le certificat de 
maturité fédérale en septembre 2023. Depuis le mois de septembre, il a commencé un 
stage de 10 mois d’ingénieur en génie civil, afin d’intégrer l’HES de Fribourg.

Sand Martin – né le 05.02.1997 – fils de Patricia Sand
Martin a suivi les cours auprès de l’Université de Lausanne de 2021 à 2023, et a 
obtenu son Master en Droit, Criminalité et Sécurité des technologies de l’information. 
Actuellement, il est chercheur en veille technologique chez Armasuisse.

Au nom du Véross’Info, nous avons le plaisir de féliciter tous ces jeunes qui ont brillamment réussi leurs 
études et leur souhaitons plein succès dans leur vie professionnelle. Certains diplômés n’ont cependant pas 
voulu paraître dans notre journal, ils se reconnaîtront sûrement et nous les félicitons également. Si nous 
avons omis de nommer un.e diplômé.e de l’année scolaire 2023, n’hésitez pas à nous en faire part, nous nous 
ferons un plaisir de le/la présenter dans le Véross’info d’avril 2024.

Mireille Morisod
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Un écran à votre disposition

Les activités paroissiales s’adaptent à l’air du temps. Aujourd’hui, 
les célébrations de catéchèse s’accompagnent toujours d’une 
projection de textes, chants et images. De même, lors de 
funérailles, des familles demandent de projeter des photos. Pour 
répondre à ces demandes, la paroisse a équipé l’église d’un écran 
fixe ainsi que d’un projecteur de qualité. 

La réalisation a été faite par Pierre-André Woeffray, artisan 
serrurier de St-Maurice, que nous remercions. 
Ce matériel de projection est à disposition des paroissiens lors de 
baptêmes, mariages ou enterrements. N’hésitez pas à passer un 
coup de fil lors de vos préparations de célébration:
Martine 078/ 863 82 72 Samuel 079/ 326 25 71

Film :  L’étoile de Noël 

Pour inaugurer cette installation, nous invitons tous les enfants, 
parents et grands-parents à la projection du film d’animation 
l’Étoile de Noël. Venez suivre les aventures de Bo, un âne qui rêve 
de faire partie de quelque chose de grand... et qui va finalement 
assister au premier Noël.

Rendez-vous: samedi 16 décembre à 16h00.
N’oubliez pas votre coussin pour être assis bien confortablement.

Le Conseil de Communauté

Notre paroisse

Sondage cloches
Dans le Véross’info de décembre 2022, le Conseil de Gestion 
avait lancé un sondage concernant les sonneries de cloche. La 
très grande majorité des avis exprimés s’est montrée favorable 
au status quo. Le Conseil en a pris acte et a donc renoncé aux 
changements proposés. Que toutes les personnes qui ont 
pris le temps de donner leur avis soient ici remerciées. 

Martin Aerni, Président du Conseil de gestion
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Chronique météo

L’été météorologique 2023 à Vérossaz
Que s’est-il passé durant le dernier été qui a débuté le 1er juin pour se terminer le 31 août ? Concernant les 
températures, ce n’est pas une surprise si cette saison fut trop chaude par rapport aux valeurs moyennes 
calculées depuis 1997, année de mise en service de la station météo www.verossazmeteo.ch. La moyenne 
des 3 mois située à 18.2°C fut supérieure de 0.5°C à la valeur moyenne de 17.7°C. Juin a connu deux périodes 
bien distinctes. Les premiers 15 jours pratiquement tous au-dessous de la moyenne et les deuxièmes 15 jours 
marqués par des vents du sud chauds, nettement au-dessus des valeurs. Juillet fut le mois le plus proche de 
la moyenne pour cause de présence d‘une bise assez forte en début et en fin de mois compensée par de 
fortes poussées du thermomètre entre ces périodes. Quant au mois d’août, du 3 au 7 ainsi que du 27 au 31, 2 
périodes inférieures à la moyenne. Mais en dehors de ces jours, certaines températures ont dépassé la barre 
des 30°C et une moyenne proche de 25°C à 915m (altitude de la station), c’est-à-dire 3 jours caniculaires. Un 
dôme de chaleur était stationné sur la Suisse. MétéoSuisse a mesuré l’altitude du 0°C le 21 août à 5298m, 
nouveau record pour ce mois. Tableau des valeurs enregistrées à la station:

Ces températures ont eu un impact sur les précipitations. Avec 17 jours consécutifs entre le 8 et le 24 août 
sans précipitations, sous des températures élevées, y compris la nuit, avec peu d’humidité, les phénomènes 
d’évaporation et d’évapotranspiration affectent la vie humaine, animale et végétale. Non seulement les 
humains et les animaux transpirent mais les arbres perdent beaucoup d’eau par leurs feuilles. Les 3 mois d’été 
sont souvent soumis à de forts orages avec d’importants cumuls de précipitations. Les orages stationnaires 
sont les plus propices à déverser de forts cumuls en peu de temps. Fort heureusement, ce dernier été fut 
peu impacté par ce type d’orage. Le cumul des 3 mois a été de 77% par rapport au cumul total moyen calculé 
depuis 1997. Cela correspond à un manque de 93mm/m2. Mais il faut relativiser ces chiffres car au moment 
de débuter cet été météorologique, le cumul enregistré depuis le début de l’année était supérieur d’environ 
100mm/m2. En termes de chiffres, à la fin de l’été, le cumul se trouve dans les normes. Tableau des valeurs 
enregistrées:

Conclusion : après un été supérieur en température et inférieur en précipitations, que nous réserve l’automne 
météorologique qui a débuté le 1er septembre, pour se terminer le 30 novembre ? A suivre dans le prochain 
numéro de Véross’info.

René Rappaz
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Les jeux d’Hervé

La gagnante du jeu
précédent est :

Jacqueline Gauthier



Contact
Véross’info

Case postale 4
1891 Vérossaz

verossinfo@gmail.com
079 658 52 20

Un article vous a particulièrement plu? 
Vous avez envie de l’offrir à un proche? 

N’hésitez pas à nous commander un
exemplaire supplémentaire en nous

envoyant un email.

Comment remettre un article ?
Les textes sont sur format Word

(.doc ou .docx) sans aucune mise en page 
et ne dépassent pas une page A4 photos 

comprises. Les photos sont envoyées 
séparément.

Dernier délai pour le n°72:
23 février 2024

Le Véross’info est distribué à tous les 
ménages de la commune, aux résidences 

secondaires, aux membres,
aux abonnés et aux annonceurs.

Abonnement: 30.- par année
Tirage: 3 x par an à 500 exemplaires

Impression
Imprimerie des Collombes à Collombey

Merci pour votre soutien !
IBAN: CH44 0900 0000 1209 2566 5

Équipe de rédaction
Delphine Echenard, Laurence Darbellay,

Félicie Morisod, Rachel Dall’Agnolo,
Fanny Mariaux Aymon

Graphisme et mise en page
Laure Coutaz Bressoud

Photo de couverture
Parcours vitae, Vérossaz

Tania Salerno


